

14.3.1 EVOLUCIÓN DEL PROGRAMA

Los resultados obtenidos acerca de la satisfacción de los egresados, así como de sus empleadores se toman en cuenta en la planeación de las actividades del programa de maestría, así como de los proyectos que realizan los investigadores y los estudiantes en sus proyectos de tesis. Se ha encontrado un alto nivel de satisfacción y la pertinencia se considera altamente apropiada considerando que la agricultura orgánica es la mayor oportunidad de los productores rurales mexicanos para salir de la pobreza y lograr un nivel de desarrollo sostenible ecológico y económico. En este sentido, es importante hacia donde va el PE, el ampliar la información respecto al trabajo que se necesita para que un producto generado se venda como orgánico, debe ser certificado por Agencias Certificadoras acreditadas ante la Federación Internacional de Movimientos en Agricultura Orgánica (IFOAM por sus siglas en inglés). Es necesario cumplir con la normatividad establecida por las agencias certificadoras, que establecen que para el manejo general deben evitarse prácticas que de alguna manera puedan contaminar o deteriorar cualquier recurso del planeta. Eso nos obliga a conocer esa normatividad, y entonces plantearnos cuál es la información que esta faltante en el sistema productivo y en base a ello investigar cómo podemos suplir dichos faltantes para el adecuado desarrollo de la agricultura orgánica en el Norte de México, por lo tanto, es necesario contar con maestros en ciencias especialistas en estos temas.